## Convergencia, Movimiento Lacaniano por el Psicoanálisis Freudiano Trabajo de entrada Escuela Freud Lacan de La Plata

El pedido de entrada de la EFLA a Convergencia, es el resultado de un trabajo sostenido y desarrollado a lo largo de dos años¹ a doble vía: por un lado un trabajo con "algunos otros" como interrogación y debate entre sus miembros de los fundamentos y modos de organización del Movimiento y por otro, numerosas actividades públicas, con Instituciones miembros de Convergencia y otras que se encuentran interrogadas al respecto.

Por lo que resulta de interés subrayar los pasos y ocasiones de trabajo que precipitaron este pedido como un tiempo de conclusión: "Leemos que este nuevo acto que hemos decidido efectuar es efecto de transmisión, producto de esos encuentros sostenidos donde no hubo obturación a las preguntas y fue posible tolerar el tiempo que en la escuela se requirió para concluir en esta decisión"<sup>2</sup>

Con entusiasmo recibimos el 8 de marzo del corriente año esta carta de solicitud de admisión de la Escuela Freud-Lacan La Plata, en la que invitaban a la Escuela Freudiana de Buenos Aires, la Escuela Freudiana de la Argentina y la Escuela de Psicoanálisis Sigmund Freud-Rosario para trabajar **una vez más** en el recorrido que los llevó a la efectuación del pedido de entrada.

El día 9 de mayo de 2011 realizamos entonces, una reunión de trabajo propuesta para poner a trabajar un párrafo extractado del Acta de Fundación de Convergencia:

"Igualmente reconocemos en acto el hecho de que la transmisión a través del texto se ha convertido hoy en una modalidad preponderante en la difusión de la enseñanza de Lacan. Estamos advertidos, sin embargo, de que la transferencia de trabajo sobre los textos sólo es operante en psicoanálisis en la medida en que su discurso esté sostenido por una enunciación y donde el saber se encuentre, de este modo, interrogado por el efecto didáctico del psicoanálisis de cada quien" <sup>3</sup>

Del párrafo escogido, los miembros de la EFLA presentaron un trabajo en el que realizaron tres escansiones, desarrolladas una a una y que nombraron:

- 1) Del texto a la letra
- 2) La enunciación
- 3) El saber interrogado por el análisis de cada quien

En el primer apartado y a propósito del recorte del Acta de fundación del Movimiento Convergencia, realizaron una articulación de otras dos actas fundacionales: la de la Escuela Freudiana de París y la de la EFLA. Actas...de fundación, la de Lacan, la de un Movimiento, la de la EFLA...Actas que remiten a ACTO.

Acto analítico, indisolublemente ligado a la formación del analista y la transmisión del Psicoanálisis

El Acto encuentra en la especificidad del saber del analista "interrogado por el análisis de cada quien- las dit-mensiones de un saber agujereado por lo real y por la enunciación. Que en algún momento y para cada uno, acude al lugar de la verdad"<sup>4</sup>

Acto, transmisión y enunciación fueron tomados en relación a la formación del analista y la transmisión del psicoanálisis.

El Psicoanálisis no se difunde, se trasmite a condición de articular el saber referencial con el saber textual del análisis mismo. Articulación entonces entre análisis en intensión y en extensión que encuentra en los fundamentos del Movimiento Convergencia su punto de calce,

<sup>3</sup> Del Acta de Fundación de Convergencia: 1) Principios y objetivos

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> De la solicitud de entrada de la EFLA "Haciendo un poco de historia...en mayo de 2009....

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Idem anterior

<sup>&</sup>lt;sup>4</sup> Del texto presentado en la reunión del 9 de mayo 2011 realizada en la sede de la EFBA

apostando a producir otro tipo de lazo entre psicoanalistas, donde la diferencia, la multiplicidad no se considera a priori como un defecto, ni se confunde con la multitud. El trabajo presentado por los colegas de la EFLA y las lecturas que el mismo generó nos ofreció la oportunidad de poner a trabajar en acto cuestiones cruciales del psicoanálisis desde una multiplicidad que nos enriquece y estimula. También nos dio la ocasión de renovar la apuesta ética que el psicoanálisis como práctica, reclama para su porvenir. Este informe anticipa nuestro voto favorable ya que a partir de lo trabajado consideramos muy auspiciosa la entrada de la Escuela Freud Lacan de la Plata como nuevo miembro del Movimiento Convergencia.

Guillermina Díaz Escuela de Psicoanálisis Sigmund Freud-Rosario Mayo 2011